

# Diálogos concluyen en empoderar al intendente para solucionar el conflicto

**ENCUENTRO.** Tras mesa convocada por CorpAraucanía, asistentes se mostraron cansados de diagnósticos e indicaron que es hora de elaborar una propuesta dirigida al Gobierno central.

Diego Ahumada  
dahumadas@australtemuco.cl

Luego de una mesa de diálogo convocada por CorpAraucanía para discutir la temática indígena, sus alcances y cómo afecta al desarrollo regional, distintos representantes la sociedad civil, así como también de la clase política, concordaron en que es hora de generar una propuesta conjunta y empoderar al intendente para hacerse escuchar ante el nivel central del Gobierno.

Tras la exposición de un panel conformado por el empresario inmobiliario y agrícola José Miguel García; el periodista y escritor Pedro Cayuqueo; y los senadores Alberto Espina y Eugenio Tuma, hubo consenso en terminar con los análisis y diagnósticos y aterrizar los problemas y soluciones al denominado conflicto mapuche.

Es así como el propio presidente de CorpAraucanía, Jorge Argandoña, comentó respecto de la propuesta de potenciar la figura del intendente Francisco Huenchumilla, como embajador del sentir regional que "es así debido a que todas las soluciones que se plantean pasan porque el Gobierno central las pueda transformar en leyes y en soluciones", apuntó.

Por su parte, Pedro Cayuqueo afirmó al respecto que "creo que ya hay un diagnóstico bastante transversal con los efectos del conflicto, las causas del conflicto son archiconocidas. Creo que hay una necesidad tremenda de pasar a soluciones y propuestas de soluciones y creo que ahí la pelota quedó en la cancha del intendente", junto con agregar que "hubo un apoyo transversal a la figura del intendente Huenchumilla y el protagonismo que él pueda adquirir para sacar adelante una hoja de ruta", aseguró.

En tanto, el senador José García Ruminot valoró la instancia de diálogo que escuchó atentamente en uno de los salones del Hotel Dreams y advirtió que existe la voluntad y el entendimiento para sacar el desafío de mejorar la convivencia regional entre mapuches y chilenos.

"Yo creo que hubo bastante coincidencia en pedirle al intendente que asuma el liderazgo de constituir una mesa, de construir una propuesta común y en la medida que tengamos una propuesta común con las soluciones y con las políticas públicas adecua-



TEMAS COMO LA ENTREGA DE TIERRAS, LA PARTICIPACIÓN POLÍTICA Y EL DESARROLLO DE LA REGIÓN FUERON MATERIA DE DEBATE.



"Creo que hay una necesidad tremenda de pasar a soluciones y propuestas de soluciones".

Pedro Cayuqueo,  
periodista

das, ir a golpear con toda la fuerza de la unidad de la Región al Gobierno central para que las implemente", comentó el senador RN.

Otro de los expositores, fue el empresario José Miguel García, quien compartió la impresión planteando la idea de instaurar una mesa de consenso.

"Llegó la hora de no más diagnósticos y estudios sino de armar una mesa de consenso donde se sientan todos representados y podamos



"Llegó la hora de no más diagnósticos y estudios sino de armar una mesa de consenso".

José Miguel García,  
empresario

buscar las grandes soluciones que La Araucanía demanda y esto significa la construcción de una sociedad intercultural, con memoria histórica donde no existan excluidos", dijo.

#### INTENDENTE

El intendente de La Araucanía, Francisco Huenchumilla, se sentó en primera fila a escuchar atentamente las exposiciones y discusión que se generó posterior al intercambio de preguntas. Si bien no quiso referirse a cada una de las pro-

100

personas asistieron a la jornada de diálogo convocada por CorpAraucanía denominada como "El Gran Desafío".

puesta e ideas que lanzaron los expositores, comentó que su presencia tiene relación con la propuesta de solución al conflicto mapuche, la que prometió presentar al término de este mes.

"Vine a escuchar, estoy yo hace tiempo trabajando en una propuesta al respecto,

más allá del diagnóstico y entonces estoy conversando con mucha gente. A mí me pareció muy pertinente e interesante escuchar a estos cuatro expositores que son personas con experiencia que conocen el tema. Vine a eso, a tomar elementos de juicio, tome nota de muchas de las cosas que se dijeron y por lo tanto me voy plenamente satisfecho de haber dedicado un par de horas a escuchar lo que aquí se expuso. Me ofrecieron la palabra y no quise hacerlo porque mi propósito era escuchar y no hablar en esta oportunidad", comentó mientras se retiraba raudo al término de la jornada.

#### GREMIOS Y VÍCTIMAS

Víctimas de atentados y dirigentes agrícolas se encontraban sentadas escuchando cada exposición y participando activamente con preguntas en el análisis del drama social y humano que vive particularmente en su ruralidad la Región.

Luis Felipe Romero, director ejecutivo de la Asociación de Víctimas de la Violencia Rural (Avvru), valoró que el diálogo convocado dio tarea a la clase política. "Los diagnósticos ya están hechos. Efectivamente el fondo de tierra derechamente no es la solución al conflicto mapuche. Entonces busquemos soluciones y las soluciones hoy día pasan por reunirse pero también pasan por presentar propuestas concretas y este Gobierno está llamado a eso, a una propuesta de reparación y de paz en La Araucanía".

Por su parte, el presidente de la Sofo, Marcelo Zirotti, agregó que "existe mucho diagnóstico, mucha palabrería y ya estamos tomando conciencia de que hay que llegar a las acciones y tomar determinaciones para enfrentar este problema", he indicó que parte del problema radica en la compra de tierras a comunidades violentas, lo que cataloga de "fracaso".

"Hay que pensar con un poco más de altura en el daño que se le está haciendo a la Región", advirtió Zirotti.

La presidenta de la Multi-gremial, Angélica Tepper, afirmó que es la hora de levantar propuestas. "No todo es entrega de tierras, también hay otras soluciones y las hemos planteado", concluyó. **CS**

## MAÑANA REMATE QUIEBRA MAQUINARIA AGRÍCOLA MEJOR POSTOR

JUEVES 25 JUNIO 2015 / 11 HRS. / PANAMERICANA SUR KM 688 QUEPE (recinto ex - Ladrilleras Melus, orilla de carretera)  
ORDEN JUNTA DE ACREEDORES "QUIEBRA AGRÍCOLA Y FORESTAL NILPE LTDA." SÍNDICO DE QUIEBRAS SR. NABOR URZÚA BECERRA  
RASTRA AGRÍCOLA OFFSET "BOLOMEY" 28 DISCOS AÑO 2000, RASTRA AGRÍCOLA TANDEM "BALDAN" 36 DISCOS  
FUMIGADOR PARA TRACTOR "LEVERA" 800 LTS. C/BARRAS, BOMBA RIEGO TRACTOR "ROVATTI", ESTANQUE 1000 LTS.

ORDEN JUNTA ACREEDORES "QUIEBRA ROSA LUCILA ACUÑA NOVA" SÍNDICO DE QUIEBRAS SR. NABOR URZÚA BECERRA  
TRACTOR MARCA FORD, MODELO 6610. C/CONTROL HID, AÑO 1988, PLACA BU-4528-9 (Funcionando, buen estado)

VARIOS: Grúa Horquilla "HEL" 3000 kgs. diésel cabinada (2014), Grupo electrógeno insonorizado "CUMMINS" 120 KVA con tablero (seminuevo), cortadora de plasma "MASTER" con mesón 4.00x1.50 mts, guillotina metales 1.50 mts x 4 mm, Tractor Landini 9880 4X4 cabinado (2000), Tractor John Deere 2120 c/ pala y accesorio maxisacos (1970), banco aserradero con motor Cummins 280 HP (funcionando), Sembradora Inter 17 hileras, neumáticos agrícolas Goodyear, equipo ordeña Alfa Laval 2 a 4 unidades, estanque leche 500 lts. acero inox, equipo fundición aluminio eléctrico, carro con volteo hidráulico 1000 kgs, motor Mercedes Benz Atego 1718 con caja (2011), motor Iveco common rail (2011), motor Mercedes Benz 355, betonera Lemaco 400 lts con motor (funcionando), 750 puertas nuevas terciado y MDF, carro arrastre "monja", elevadores sin fin c/motor, 03 excelentes calderas/estufas a leña importadas nuevas, tablero eléctrico industrial, 03 estanques acero inox 3000 lts, chasis coloso agrícola, despuntadora de granos, cantidad de malla Acma lisa, moldajes metálicos, motocultivador Kipor, balanzas electrónicas 150 y 300 kgs, motobombas, equipos comunicación Motorola, cable de acero, lavadora, secadora y centrifuga lavaseco, lockers metálicos personal, camas clínicas eléctricas y manuales, sillón dental, tambores miel y plásticos, carros herramientas metálicos nuevos, generadores eléctricos, cortadora metales sin fin, saldos planchas tableros, polines, cajas de fondos y muchos otros exhibiéndose.

EXHIBICIÓN: Miércoles 24 Junio de 10 a 18 horas (continuado). Comisión bienes quiebras 9.5% / comisión otros bienes 12% más imp. vig. Pago efectivo, vale vista o transf. elect. Consultas teléfonos 0-94434001 / 2277490, info@andurand.cl, oficinas casa de remates Aldunate N°748 y 787 Temuco. REMATE JUEVES 25 JUNIO / 11 HORAS.

ADRIÁN ANDURAND RODRÍGUEZ martilleros públicos r.n.m. 74 y 1003 MARCELO ANDURAND RÚTH

## HOY REMATE JUDICIAL BUS MERCEDES BENZ

MÉRCOLES 24 JUNIO 2015 / 16 HORAS / ALDUNATE N° 787 TEMUCO  
CAUSARIT N° J-11-2015 DEL JUZGADO DEL TRABAJO DE TEMUCO "SANDOVAL CON ZERENE"  
BUS MERCEDES BENZ, MODELO LO-712, AÑO 2003, PLACA VS-6357-9  
FUNCIONANDO, BUEN ESTADO

NOTA: Para participar en la subasta postores deberán presentar como garantía vale vista bancario endosable o efectivo por la suma de \$2.000.000.- saldo pago dentro de 48 hrs. Vehículo operaba en transporte urbano. Exhibiéndose en el lugar hasta día y hora de remate. Comisión legal más imp. Vig. Pago contado, efectivo o transferencia electrónica. REMATE AL MEJOR POSTOR.  
MARCELO ANDURAND RÚTH, MARTILLERO PÚBLICO R.N.M. 1003, TEL. 45-2213697 / 2277490